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Sulla linea 
della secessione 
il Carroccio 
resta da solo 
Ora pero 
non si rallenti 
la spinta 
federalistica 
Cacciari dice che 
ci allontaniamo 
dal Nord? Mi pare 
una tesi infelice 
Faccio appello 
ai democratici 
perche Taranto 
non torni 
in mano a Cito 
Alle ume c'erano 
i simboli 
dei partiti che 
stanno nell'Ulivo 

II segretario del PdsD'Alema.Alato Angela Bottari Roberto Kock/Contrasto 

«Bossi spaventa gli elettori > 
D'Alema: e adesso avanti con le riforme 
In una conferenza stampa il Pds analizza il voto ammini-
strativo. Soddisfazione per i risultati della Quercia. «L'acce-
lerata secessionists della Lega le fa perdere voti - dice 
D'Alema - al Secondo'tumo in maggioranza voteranno per 
noi». Appello per togliere Taranto agli uomini di Cito. Sul 
voto sieiliano:K<No alle largheintesej dialoga suite riforme». 
II segretario del Pds: «Urgente risolvere il problema del Cda 
della Rai». 

VITTOMO 
• ROMA. Trentatre comuni al di 
sopra dei 15.000 abitanti. In sette il 
centrosinistra ha gia conquistato il 
slndaco (il Polo solo in uno). Le 
forze dell'Ulivo conducono i ballot-
taggi, con vantaggi variabili, in altre 
sedici citta. Leonardo Domenici, 
imovo responsabile del Pds per gli 
enti locali, melte in lila le cifre della 
vllloria. Con lui ci sono Pietro Fole-
na e Massimo D'Alema, e il segreta
rio pidiessino, che giudica il voto 
una spinla «al rinnovamento e alia 
slabilita», si sofferma sui dati. 41 
successo del centrosinistra - osser-
va - e anche nel fatto che ciascuno 
dei partiti alleali ha ottenuto un 
successo. Alia provlncia di Caserta, 
per fare un esempio. II Ppi va avanti 
di sei punti - compliment! -, e il Pds 

HAOOHE 
diventa la prima forza». 

D'Alema e ben contento del car-
niere pidiessino, e marca visibil-
mente II fatto che I'Ulivo «non e un 
partito», e che alle urne c'erano in-
vece i simboli dei partner della coa-
lizione. Poi replica al «simpatico 
Cacciari", che teme un estramarsi 
del Pds dalle popolazioni del Nord. 
•Lui e una persona adorabile - dice 
-. Ma sostenere oggi che ci sliarno 
allontanando dal nord mi pare una 
lesi infelice II Pds ha preso 10 punti 
in piu sulle pohtiche a Pavia, il 3% in 
pit) a Mantova, il 4% in piu a Lodi Ci 
confermiamo o affenniamo come 
primo partita e il risultato e partico-
iarmente buono al Nord». E al sud 
invece che esistono «problemi», di
ce D'Alema, che comunque mette 

in primo piano certi nsultati «bril-
lanti», come nelle citta pugliesi, e ia 
npresa del centrosinistra in un'area 
d'ltalia in cui il Polo e forte e liene 
megtochealtrove > »•• 

II Pds nel complesso si presenta 
con grandeifiducia al responso dei 
balldtlaggl.'NofflaWaldfh'-appello 
a Bossi, spiega D'Alema, perche 
non ce n'e bisogno: «Su una linea di 
contrapposizione secessionistica 
una parte deH'elettorato abbando-
na la Lega. Questo e l'asciutto dato 
politico, il resto sono frottole». IlJMs 
chiedera il voto «a tutti quelli che ne 
hanno diritto», perche «e esperien-
za consolidata che 1'elettorato le-
ghista, se posto davanti alia scelta 
fra il centrosinistra e la destra, pro-
pende a maggioranza per il primo». 
Questa simpatia, dice il segretario 
della Quercia, e dovuta al fatto che 
gli elettori sentono come affidabile 
I'impegno federalista deH'Ulivo. E 
owiamente, awerte D'Alema, «ral-
lentare la spinta federalista adesso 
sarebbe un enore gravissimo, per
che sarebbe come ammettere che 
I'impegno riformatore nasceva solo 
dalla spinta della Lega». Ma la 
preoccupazione pare accademica, 
perche lui e convinto che questo er-
rore il govemo «non lo commette-

Nulla da contrattare, percio, coi 
lumbard. D'Alema si limita a spedi-
re a Bossi piu di un consiglio. «Spe-
ro che la Lega faccia tesoro di que
sto insegnamento», «spero che i di-
rigenti si rawtedanow Estremismo e 
camicie verdi - afferma ii segretano 
'pldiesSifiO- «ecc1taho le minoranze 
militanti ma allontanano la gente 
comune, i cittadini moderati». Se 
continua su questa strada - ammo-
nisce ancora - il Carroccio «conti-
nuera a perdere voti, e il problema 
del secessionismo lo risolveranno i 
cittadini del Nord». L' «escalation 
studiata a tavolino» e «una tattica 
sbagiiata. Bossi - insiste D'Alema -
dovrebbecapirkw 

Contraltare • meridionale al se
cessionismo leghista e il fenomeno 
Cito. «E anzi piQ inquietante di Bossi 
- spiega il leader della Quercia -. E 
I'altro modo di rompere il patto na-
zionale di solidarieta, nella forma 
di un localismo becero e sottopro-
letario». Qui si, D'Alema lancia un 
appello «alte personality democra-
tiche, non solo di sinistra", per fare 
in modo che nella citta pugliese 
non venga eletto «il vice di Cito» 
Molti elettori del Polo gia al pnmo 
turno lo hanno abbandonato, e il 
Cdu ha addirittura presentato un 
candidate) proprio, «gesto corag-

gioso e apprezzabile*. Adesso -
esorta D'Alema - bisogna comple-
tare l'opera («tanto in consiglio co-
munale il centrodestra la maggio
ranza ormai ce i'ha») ed impedire 
che la citta tomi in mano agli uomi
ni di «un parlamentare sul quale 
pende una richiesta di autonzza-
zione a procedere per associazio-
neadelinquereedomicidio» 

L'altro fronte di attenzione, per il 
Pds, sono le prossime elezioni sici-
liane, intorno alle quali il Polo ha 
acceso una campagna all'insegna 
del revanscismo dopo la batosta 
del 21 aprile «Noi - spiega D'Alema 
- non siamo favorevoli a esperienze 
consociative in Sicilia, a larghe inte-
se. Puntiamo a una maggioranza di 
governo del centrosinistra Sappia-
mo che non sara facile, lecondizio-
ni di partenza sono negative. Mac'e 
un mowmento della pubblica opi-
nione a favore del centrosinistra 
che polrebbe portare a risultati sor-
prendenti anche in Sicilian. Per quel 
che riguarda invece la «profonda ri-
forma dell'autonomia siciliana», a 
cominciare dalla legge elettorale 
(«e scandaloso che si voti con la 
vecchia legge», dice d'Alema), «il 
dialogo sulle nforme», a Palermo 
come a Roma, e «aperto a tutte le 
forze«. 

L'lNTERVISTA. II sociologo Mannheimer non vede i lumbard in difficolta 

«Ma la Lega si batte col federalismo» 
II professor Renato Mannheimer commenta il voto di do-
menica scorsa e awerte- «Non e stato un colpo duro per la 
Lega, questo verra quando il governo dara risposte concre
te al federa!ismo». «L'elettorato della Lega si decide all'ulti-
mo momento sulla base dell'offerta politica». Perche il calo 
dei consensi? «Con la paura della secessione e anche con 
la volonta di mandare a dire a Bossi: attenzione a non osa-
re troppo». 

m MII.ANO «l)n colpo duro alia 
Luga? No, dipende. lo penso che 
sla un colpo duro nel senso che 
quando un partito perde e sempre 
un colpo duro Ma da una puma di 
visln generate non e queslo che la 
fa vtncere o perdere. II colpo duro 
alia Lega verra quando il Governo 
sara riuscito a fare quanta ha delta 
e doe il federalismo, o comunque a 
lanciare dei segnali concreli che 
vanno incontro alia richiesta di so-
luzioni al problema del Nord e poi 
a quello del Sud». 

II professor Renato Mannheimer, 
direttore dell'lspo e attento cono-
scllore delle motivazioni profonde 
deH'elettorato ilaliano e in partico-

MICHELE 
lare di quello del Nord. invita alia 
prudenza. Insomnia, attenzione a 
non vendere la pelle dell'orso pri
ma ancora di aver iniziato la cac-
cia 

La flessione della Lega alle ammi-
nlstrative di domenica come si 
spiega: e legato piu alia paura che 
il fantasma della secessione ha 
evocato o alle scadenti prove che 
gli amministratori del Carroccio 
hanno fornlto sul piano dell'effi-
cienza amministrativa? 

Gli aspelti locali hanno sicuramen-
te influito cosl come molli elettori 
sono rimasti spavenlati dal seces
sionismo Ma questo lo sapevamo 
gia. Dai sondaggi era emerso chia-

URBANO 
ramente. Ma d'altra parte Bossi non 
pu6 far altro: come potrebbe altri-
menti stare sui giornali? Insomnia, 
non parlereidicolpoduro. 

Rimane il fatto die il calo della Le
ga e omogeneo. Ma qual e questo 
comune sentire che al dl la delle 
peculiartta locali si e unificato nel
la deluslone verso la Lega? 

La secessione spiega abbastanza il 
fenomeno, Nel senso che gli eletto
ri del mercato potenziale leghista, 
piuttosto ampio, sceglie di volta in 
volla su cosa dirigersi, a seconda 
del tipo di offerta che viene loro 
proposta. Questo mercato poten
ziale, alle elezioni politiche del 21 
aprile, ha deciso di votare la Lega 

all'ultimo minuto. Lo abbiamo vista 
in tutti gli studi. E anche le ultime n-
cerche in corso lo confermano. E 
quindi un mercato non stabilizzato, 
non e uno zoccolo duro. E qualco-
sa che decide all'ultimo momento. 
Questa volta si e allontanata, sem
pre all'ultimo minuto, probabil-
mente per le intemperanze di Bos
si, forse impaurito dalla viltoriastes-
sa della Lega alle politiche. E foise 
a influire sul voto non e stata solo la 
paura della secessione, ma la vo
lonta, per cosi dire, di far sapere a 
Bossi che non deve osare troppo, 
che non si deve sentire troppo im-
portante. Anche per questo dico 
che non e un coipo duro, una scon-
fitta forte: questo mercato poten
ziale e sempre li disponibile. Atlen-
to anche alle offerte dell'Ulivo. 

Dalla sua analisi si potrebbe con-
cludere che 1'elettorato della lega 
e forse quello piu politico: inter-
pretaikHieglusta? 

Non lo so, ma lo penso perche i ri
sultati sono omogenei Natural-
menle, potrebbero esserci anche 
fatti amministrativi omogenei. Ad 
esempio, in molti Comuni la Lega 
era accusata di aver amministrato 
male. 

A proposito di omogeneita: specu
late al calo della Lega nel Nord Ita
lia vi e stato un aumento dei con
sensi dell'Ulivo. Come lo com
menta? 

Ricordando che I'Ulivo , dopo I'af-
fermazione del 21 aprile sta viven-
do ancora una fase di luna di miele 
con 1'elettorato £ un fenomeno 
classico 

E in politica di solito quarto dura? 
Piu o meno quattro mesi Poi biso
gna tornare a dare risposte concre
te. 

In generate che interpretazione ri-
cava dal voto di domenica? 

Che non si possono dare per stabili-
te delle tendenze da parte degli 
elettori Dipende molto dall'offerta 
dei partiti 

Questo vuol dire che non e stato 
intaccato lo zoccolo duro della Le
ga? 

E quanta sarebbe lo zoccolo duro 
della Lega' Non e certo il 10",. sem-
mai e il S'A. E poi dl duio non e'e 
niente perche nel medio penodo 
1'elettorato si sposta E poi dipende 
dall'offerta della Lega. Quello che 
non esiste piu e che un partito, qua-
lunque t osa faccia, viene comun
que votato da una base di elettori. 

^ Omicidio La Torre 
E polemica tra Quercia 

e padre Hntacuda 
DAL NOSTRO CORRISPONDENTE 

WALTER RIZZO 
Bisogna andare ol- ganizzazione. Non poteva certo nve-m PALERMO 

tie la mafia e verificare quail am
bient! e quali forze abbiano sostenu-
to I'azione dei killer che uccisero Pio 
La Torre e Rosario Di Salvo». In Cor
so Calatafimi, al primo piano, nello 
stesso ufficio che hi del segretario 
del Pci assassinato il 30 aprile del 
1984, Angela Bottari ha appena fini
te la conferenza stampa convocata 
dope, le dichiarazioni di padre Ennio 
Pintacuda che ha rilanciato, per i'en-
nesima volta, 1'ipotesi di una cosid-
detta pista interna al Pci, per spiega-
re I'assassinio di La Torree Di Salvo. 

«Partiamo da un dato oggettivo -
dice Angela Bottari - Nelle motiva
zioni della sentenza sullomicidio 
non e'e traccia di alcuna ipotesi di 
pista interna. Questo e un fatto. No-
nostante noi Siamo soddisfatti delle 
conclusioni a cui e pervenuta la ma-
gistratura, per lo meno riguardo alia 
parte che riguarda le responsabilita 
della cupola mafiosa, gia un mese fa 
abbiamo preannunciato alia Procu-
ra che avremo chie-
sto la riapertura del 
caso. Non abbiamo 
pubblicizzato questa 
iniziativa perche era-
vamo in campagna 
elettorale e non vole-
vamo che qualcuno 
potesse pensare che 
volevamo strumen-
talizzare questa vi-
cenda. Questo di-
mostra la diversita di 
stile tra noi e Pinta-
cuda». 

Chiedete che si 
riapra II caso, ma 
su quali nasi? 

Su due elementi. II 
primo riguarda il fat
to die sono state ar-
restate delle persone 
che avrebbero fatto * 
parte del comman
do. II secondo, che sin dall'inizio ab
biamo detto che I'indagine doveva 
riguardare piu fronti. Quello della 
mafia era certamente uno di questi, 
ma bisognava guardare anche I'im
pegno di La Torre contra la realizza-
zione della base missilistica di Comi-
so, attomo alia quale ruotavano inte-
ressi ben piu vasti di quelli di Cosa 
nostra. Allora bisogna verificare se vi 
sono state responsabilita esterne al
ia mafia; quale ruolo hanno avuto 
apparati deviati dello Stato o servizi 
stranieri. La Cupola mafiosa ha cer
tamente deciso questo omicidio, ma 
lo scenario appare piu vasto di un 
semplicedelittodi mafia. 

Pensi ad una convergenza di inte-
ressi? I pentti pen non ne parla-
no. 

Certamente, il fatto che nessun pen-
tito abbia parlato di questo non e 
una prova ad escludendum. La Cu
pola con i suoi affiliati ha certamente 
messo in campo motivazioni legate 
esclusivamente agli interessi dell'or-

lare un accordo con altri settori 
estemi a Cosa nostra. 

Crede che oggi siano maturi i tem
pi per puntare ad un satto di quan
ta di questa incWesta? 

Un fatto e certo II clima e cambiato. 
E non e cambiato solo in Italia, e mu-
tato anche lo scenano intemaziona-
le e questo put. consentire di mette-
re in chiaro elementi che in altri mo-
menti sarebbe stato impossibile in-
dividuare. Credo che la magistratura 
debba anche tentare di verificare co
sa e'e negli archivi delle centrali di 
intelligence e non mi riferisco solo 
alle Agenzie italiane, ma soprattutto 
a quelle di altri Paesi che sembrava-
no molto attente alle attivita del Pci 
in Sicilia in quegli anni. 

Oggi Padre Pintacuda rispohera 
pero la teoria della pista interna, 
secondo la quale La Tom Inviato 
da Berlinguer in Sicilia sarebbe 
stato eHmlnato per aver ratio un 
patio consociatJvo. 

lo mi chiedo come mai 
Pintacuda toma nuova-
mente su questa teoria 
che poggia sul nulla, 
ma mi chiedo anche 
perche lo fa proprio in 
questo momento, a po-
chl giorni dalle elezioni 
regional! nelle quale so-
stiene apertamente una 
lista sicilianista. Ormai 
da qualche anno Pinta
cuda viene fuori con in-
terventi di questo teno-
re proprio in moinenti 
delicati per la vita della 
Sicilia, momenti che 
precedono possibilita 
concrete di cambia-
mento. Per quanta ri
guarda la venuta di La 
Torre in Sicilia voglio ri-

! i n. cordare che il suo im-
m'"" • i 'pegnoaPalermovenne 

chiesto proprio dal Pci siciliano. 
Quello che awenne in Sicilia con la 
sua segreteria si insert nella modifica 
della linea nazionale del Pci. Su una 
cosa voglio essere chiara. Nessuno 
pub permettersi di contendere la li
nea politica del Pci in Sicilia con una 
sorta di accordo immorale per divi-
dereappaltio altro. 

Emanude Macaluso ha rifertto di 
una sua conversazione con La Tor
re, durante la quale ii segretario 
reglonale manifesto un certa 
preoccupazione, in relatione al-
I'impegno per far approvare la 
legge antimafia. 

lo non ho avuto conversazioni priva
te su questo punto con La Torre, Pe
ro posso dire che, in modo quasi os-
sessivo, negli ultimi tempi La Torre ci 
diceva che non dovevamo essere 
convinti che non potesse toccare a 
noi. Continuava a ripeterlo e lo colle-
gava al fatto che il Pci aveva iniziato 
un'attivita che poteva essere consi-
derata maledettamente scomoda 

En plein a Gioia e S. Giovanni 

Festeggia in Calabria 
il centrosinistra 
«Un voto di liberazione» 
m CATANZARO A San Giovanni in 
Fiore e a Gioia Tauro non ci sara bi
sogno del secondo turno. Negli unici 
due comuni calabresi in cui si votava 
con il doppio turno, infatti, I'Ulivo 
vince nettamente con due splendide 
maggioranze assolute A San Gio
vanni e diventato sindaco il pidiessi
no Giovanni Succurro con il 52,5 per 
cento dei voti. A Gioia Tauro e stato 
neletto Aldo Alessio, anche lui pi
diessino, con il 51,5.11 centro-sinistra 
oltre ad accaparrarsi i due piu grossi 
centri della regione ha anche con
quistato Isola Capo Rizzuto, Savelli, 
San Fill, Pazzano Forze del centro
sinistra sono anche presenti in altre 
aggregazioni locali che hanno vmlo 
in piccolissimi comuni, 

Per il Polo, che in Calabria con-
troila con una giunta di cenlro-de-
stra la Regione, i dati non potrebbe
ro essere peggiori. A Scalea perde il 
candidato-sindaco Alessandro Ber
gamo, deputato di Fi. A San Giovan
ni in Fiore il Ppi triplica i voti raggiun-
gendo quota 1800, mentre crollano 
Fi-Ccd-Cdu (insieme 1100) e An 

che dai 2000 dello scorso aprile ca
de a800 voti. 

San Giovanni e Gioia erano diven-
tati centri simbolici. A San Giovanni, 
nei mesi SCOISI e'era stata una mezza 
nvoita, i disoccupati avevano occu-
pato piazze e strade isol?ndo il pae-
se. A Gioia Tauro s'era snodata una 
singolare vicenda che, alia fine, ave
va provocate la destituzione da par
te della magistratura di Alessio, per 
lunghi anni segretario della Cgil del
la Piana di Gioia Tauro, accusato di 
aver partecipato a disordini durante 
una manifestazione di disoccupati 
degli anni scorsi (accusa peraltro 
sempre rigettata da Alessio). Per 
Succurro il successo, ancor prima 
che della coalizione e stato «della 
genie che spera nella crescila della 
nostra citta e la chiede all'Ulivo«. 
Alessio ha sostenuto che il voto «e la 
vittona della citta delle persone one-
sle che hanno avuto il coraggio e la 
forza di liberarsi dai condiziona-
menu' mafiosi e dal relaggio di un tn-
ste passato e che in liberta hanno 
espresso unvo DAV 


